

CONSEJO GENERAL

>> El Consejo suscribe con Mapfre una póliza de responsabilidad civil para los colegiados

El pasado 29 de enero, el Consejo general firmó con la entidad Aseguradora Mapfre Industrial una póliza colectiva de seguro de responsabilidad civil para los peritos e ingenieros técnicos industriales. Esta iniciativa, en la que actuó como intermediario AON-Services, se ha venido gestando durante meses: con el fin de lograr una homogeneidad en las condiciones aseguradoras de la cobertura de riesgos que en el ejercicio profesional, en sus distintas modalidades, desarrollan los peritos e ingenieros técnicos industriales, se constituyó en el seno del Consejo General de un Grupo de Trabajo. Integrado por expertos en la materia, este Grupo realizó durante el año 2002 una activa labor concretada en los siguientes puntos: 1) Constatación de las diferencias altamente significativas, tanto en el ámbito de la cobertura como en las condiciones económicas, en las pólizas de seguros suscritas por los colegios; 2) Análisis del mercado asegurador, contactando tanto con intermediarios como con entidades aseguradoras, y 3) Redacción de un clausulado de póliza colectiva en términos altamente favorables para los colegiados.



De izquierda a derecha, Juan Villanueva, del Ramo de Responsabilidad Civil de Mapfre; Manuel León Cuenca, presidente del Consejo General, y Manuel Orue, consejero delegado del grupo AON-Services, en el acto de la firma de la póliza.

>> Documento de integración de las ingenierías en el espacio universitario europeo

Entre los objetivos fundamentales de la Unión Europea se ha extendido, en la última década, la coordinación de las políticas y normas legislativas de sus Estados miembros al ámbito de la educación y, muy singularmente, de la enseñanza superior. Diversos países han iniciado un proceso tendente a la reforma de la estructura y organización de sus enseñanzas universitarias para favorecer la construcción del Espacio Europeo de la Educación Superior. En dicho proceso ha desempeñado un papel decisivo el impulso generado por las declaraciones tanto por los responsables académicos de

las Universidades Europeas, como por los Ministros de Educación de los países que conforman la Unión Europea: Declaración de la Sorbona (1998), de Bolonia (1999), y de Praga (2001).

El Espacio Europeo de Enseñanza Superior supone un reto de consecuencias muy positivas: los estudios tendrán mayor transparencia y comparabilidad; la introducción del crédito europeo valora el trabajo del alumno por sus estudios, no solo por las horas de clase; los planes de estudio tienen como referencia el propio aprendizaje de los estudios; el suplemento europeo al título ayudará al reconocimiento más fácil y transparente por otras universidades de la formación adquirida, y, finalmente, la estructura de las enseñanzas y los niveles de los títulos obtenidos serán más homogéneos con los de los países de la UE favoreciendo la movilidad e integración en el mercado laboral.

El Ministerio de Educación, Cultura y Deporte, comparte plenamente tales objetivos, como así ya prevé el Título XIII de la Ley Orgánica 6/2001, de 21 de diciembre, de Universidades, y en base a ello, con fecha 12 de febrero pasado, la titular del Departamento dio a conocer un documento-marco en el que se recogen las líneas de actuación a seguir para llevar a efecto la integración del sistema universitario español en el espacio europeo de enseñanza superior. Dicha integración ofrece una notable complejidad en lo concerniente a las ingenierías, y dentro de ellas a las ingenierías técnicas, con especial trascendencia para la Ingeniería Técnica Industrial, que así lo ha venido poniendo de manifiesto en distintos foros (Unión Profesional, INITE Y Mesa de la Ingeniería) y que, a raíz de la presentación del susodicho documento-marco, determinó la elaboración de un documento que, en reunión conjunta de la Comisión Permanente de la Conferencia de Directores de las Escuelas Universitarias de Ingeniería Técnica Industrial y de la Comisión Permanente del Consejo General de Colegios Oficiales de Peritos e Ingenieros Técnicos Industriales, se firmó por sus respectivos presidente en Valencia, el 19 de febrero de 2003, con las siguientes consideraciones:

– Es positivo que el Ministerio haya elaborado un documento que permitirá la integración de la formación superior española en el Espacio Europeo de Educación Superior, que se inició con la Declaración de La Sorbona (1998) y Bolonia (1999).

– Es positivo que se facilite que todos los titulados universitarios se integren en el grupo A de las Administraciones Públicas Españolas y de la Unión Europea.

– Los presentes muestran su preocupación por no estar suficientemente explícita la evolución desde unas titulaciones muy consolidadas y demandadas en el Estado Español, como son las de la Ingeniería Técnica Industrial, a unas nuevas titulaciones. Por ello, podría crearse un vacío para la industria y para la sociedad en general al desaparecer las actuales Ingenierías Técnicas Industriales, con plenas competencias profesionales, y no estar plenamente claro su reemplazo por otras titulaciones nuevas, que procedan claramente de la adaptación de aquéllas y que tengan, como mínimo, las competencias profesionales de los actuales titulados.

Desde el ámbito de la Ingeniería Técnica Industrial, apoyamos las siguientes opciones del documento: